

## Publications

### Perspectives de genre

*Ce document de la série Dossiers Yemaya reprend, classés par région, des articles parus dans notre bulletin*

---

Partout dans le monde, les femmes des communautés de pêcheurs jouent un rôle essentiel, en aidant à des activités de pêche, en s'occupant du ménage, en participant à la vie sociale et culturelle. Leur contribution est indispensable pour la vie de ces communautés, pour la pêche elle-même. Malheureusement, on sous-estime souvent, on ignore parfois carrément cet apport.

Le bulletin *Yemaya*, qui traite des questions de genre dans la pêche, a été lancé en 1999 afin d'attirer l'attention sur ces problèmes et faire connaître les initiatives prises par les femmes pour s'organiser et défendre leurs intérêts et ceux de la population en général. Il se voulait un moyen d'échange d'expériences, de points de vue, de stratégies.

Le présent dossier en format électronique réunit par région (Asie, Afrique, Amérique latine, Europe, Pacifique, Amérique du Nord) des textes extraits de ce bulletin. Ils donnent à la fois une idée d'ensemble des problèmes importants auxquels sont confrontées les femmes dans ces régions du monde et des détails sur diverses actions entreprises par elles, dans le cadre local, national ou régional, pour améliorer leur situation.

Ce dossier peut être téléchargé, en anglais, français ou espagnol, sur le site de l'ICSF (cliquer sur *Yemaya Dossiers et Perspectives de genre*).